

PROYECTO DE DECLARACIÓN

Declárese de interés para la Salud y la Promoción e Integración Social de la Nación Argentina el Programa Integral de Acción Comunitaria en Barrios Vulnerables, UBA EN ACCIÓN, dependiente de la Secretaría de Extensión Universitaria y Bienestar Estudiantil de la Universidad de Buenos Aires.

Acompañan:

Carla Carrizo

Dolores Martinez

Federico Zamarbide

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El pasado 23 de marzo la Universidad de Buenos Aires, a través del Programa UBA EN ACCIÓN, comenzó a colaborar con distintos Gobiernos provinciales para prestar asistencia en el marco de la emergencia sanitaria provocada por la pandemia producida por el virus del COVID-19.

EL COVID-19 ha producido en el mundo casi 6 millones de personas infectadas y más de 350 mil muertos, con una tasa de recuperación del 41%. A su vez, en nuestro país encontramos aproximadamente 13 mil infectados y casi 500 fallecidos por este virus. De este total, la Ciudad Autónoma de Buenos Aires registra casi 8 mil infectados y 211 muertes, y la Provincia de Buenos Aires, casi 2800 infectados y 212 muertes. Estos dos distritos representan el epicentro del contagio en nuestro país y es donde está concentrando su esfuerzo la Universidad de Buenos Aires.

Como respuesta a esta pandemia, más de 7 mil voluntarias y voluntarios, de las Facultades de Ciencias Médicas, Odontología, Ciencias Económicas, Derecho y Psicología principalmente, se encuentran realizando diversas tareas sanitarias. Entre ellas, ayudar con la vacunación antigripal para la población de riesgo, trabajar en la atención de las líneas 107 y 147 de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, asistir a las personas que arribaron del exterior y cumplen la cuarentena en hoteles-hospitales organizados por los distintos gobiernos, atender a pacientes febriles en las carpas montadas en la entrada de los hospitales porteños evitando de tal modo una mayor aglomeración de personas en las guardias de los hospitales, entre muchas otras. A modo de ilustración, más de 200 mil personas fueron vacunadas durante las cuatro semanas de la campaña de vacunación y el rol de las voluntarias y los voluntarios resultó vital para garantizar la eficiencia del proceso.

La Universidad de Buenos Aires procura además trabajar con equipos interdisciplinarios para atender los problemas que afectan a la sociedad argentina, buscando así devolver a las comunidades su inversión realizada en el marco de la Universidad Pública. En efecto, la Extensión Universitaria estimula las actividades que contribuyan al mejoramiento social del país asistiendo a aquellos grupos en estado de vulnerabilidad social, poniendo al servicio de la comunidad los saberes que se producen y enseñan.

Como marco de referencia, desde hace más de diez años, UBA EN ACCIÓN despliega un conjunto de acciones en el territorio que tienen impacto directo en barrios como Barrio Mitre, Cildañez, Villa 20, Villa 20-24 de Octubre, Villa 15, Villa 1-11-14, Zavaleta, Barrio Obrero, Barrio Ramón Carrillo. Este accionar de esta Universidad reafirma su compromiso con la sociedad argentina y ayuda a revalorizar el rol que el conocimiento y la educación deben tener en toda sociedad.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares que me acompañen en este proyecto.

Acompañan:

Carla Carrizo

Dolores Martinez

Federico Zamarbide